
Protokoll der Regionsvorstandssitzung vom 21. Februar 2019 

Sitzungsbeginn: 19.00 Uhr  

Anwesend:  
Marcel Mareien, Regionsvorsitzender 
Rainer Rütten, Regionsspielleiter  
Alexandra Bierbrauer, Regionssportwartin  
Jens Koch; Regionsjugendwart 
Sascha Rubröder, Ressortleiter Leistungssport (ab 20.00 Uhr) 
Hans- Peter Pfefferkorn; Regionspokalspielleiter 
Benjamin Schmitt, Ressortleiter Schulsport (bis 21.15 Uhr) 
Gottfried Brubach, Ressortleiter Freizeit- und Seniorensport 

Zusätzlich hat Franz Homscheid als Geschäftsführer des TTVR und Präsidiumsmitglied 
teilgenommen 
 
TOP 1 – Begrüßung, Benennung Protokollführerin 
Der Regionsvorsitzende begrüßte die anwesenden Regionsvorstandsmitglieder und - 
Beauftragten sowie Franz Homscheid und benannte die Regionssportwartin Alexandra 
Bierbrauer zur Protokollführerin.  

TOP 2 – Bericht Vorsitzender, Sportwartin, Jugendwart, Spielleiter 
a) Bericht Vorsitzender:  

Stand Fusion mit dem RTTV: Die Zusammenlegung von Regionen ist an dem Widerstand von 
verschiedenen Regionsvorsitzenden gescheitert. Daher bleibt es auch nach der Fusion bei 8 
Regionen und 4 Kreisen. Auch habe er an der letzten Lenkungskreissitzung teilgenommen. Die 8 
Regionsvorsitzenden und 4 Kreisvorsitzenden wurden von Felix Heinemann zu einem 
Kennenlerntreffen eingeladen. 

Haushalt 2018: Marcel Mareien hatte Unterlagen zum Haushalt 2018 herumgeschickt. Das 
Finanzamt hatte verlangt, dass Gelder verausgabt werden, um die Gemeinnützigkeit des TTVR 
nicht zu gefährden. Der Haushalt 2018 geht jedoch derzeit von Überschüssen aus. Franz 
Homscheid führte hierzu aus, dass dies an Einsparungen bei den Reisekosten lag. Auch die 
Zuschüsse von SBR und LSB sind noch eingegangen. Franz Homscheid führt weiter aus, dass 
der Haushalt 2019 nun mit Minus geplant wird. Er geht davon aus, dass die Regionen bis zu 
2000 € in ihren Kassen behalten können. Marcel Mareien führt aus, dass in unserer Kasse derzeit 
zwischen 1600 – 1700 € sind, dass aber ja wieder Einnahmen bei den Ranglisten fließen werden. 
Die Region benötigt insbesondere für die Veranstaltungen Ranglisten und 
Regionsmeisterschaften noch einen Fernseher. Dieser soll aus Mitteln der Regionskasse 
beschafft werden. Außerdem wurde überlegt, dass Vereinen, die ihre Halle für das 
Regionskadertraining zur Verfügung stellen, ein Zuschuss gewährt wird. Über die Höhe des 
Zuschusses wurde dann aber nicht mehr gesprochen. 

Hauptausschusssitzung am 22.03.: Sascha Rubröder wollte gerne zusätzlich teilnehmen. Aus 
Sicht von Franz Homscheid spricht da nichts dagegen.  

Franz Homscheid merkte noch an, dass für den Deutschlandpokal Jugend unbedingt noch Schiris 
benötigt werden. Im Moment läuft es darauf hinaus, dass zusätzlich zu den lizensierten 
Schiedsrichtern auch Jugendliche oder Erwachsene – nicht lizensierte Schiris – schiedsen. 



 
 

b) Bericht der Sportwartin:  

Die Sportwartin fragt die anwesenden Beauftragten für den Pokalspielbetrieb und den 
Ressortleiter Schulsport nach den anstehenden Veranstaltungen Regionspokalendrunde und 
Regionsminientscheid. Hans-Peter Pfefferkorn erklärt, dass die Pokalspiele bislang alle 
termingerecht durchgeführt wurden. Die Einladungen zur Endrunde sollen bei Auslosung der 
Halbfinals und Finals mit versandt werden. Er fragt außerdem bei der Geschäftsstelle nach 
Pokalen und Urkunden. Diese wurden bereits zu Beginn der Saison von Alexandra Bierbrauer 
bestellt. 

Der Regionsminientscheid findet am 30.03. in Asbach statt. Er soll um 10.00 Uhr starten. 
Benjamin Schmitt muss sich noch um die Regiebox kümmern und ist auch am 30.03. da. Er bat 
Hans-Peter Pfefferkorn, wenn er ohnehin bei der Geschäftsstelle nach den Pokalen frag, ob dies 
mitgeklärt werden könne.  

Die Sportwartin vermisst noch das Protokoll des Regionstages aus dem Jahr 2018. Marcel 
Mareien erklärte, dass er dies auch noch „auf dem Zettel“ habe. Es sei noch nicht da. 

Die Mädchenrunde läuft hervorragend. Alexandra Bierbrauer möchte nun bald die Vereine 
anschreiben. Vielleicht finden sich ja zur nächsten Saison noch mehr Vereine, die eine 
Mädchenmannschaft melden möchten. Marcel Mareien erstellt zu diesem Zweck eine Liste mit 
Vereinen, die Mädchen in ihren Mannschaften gemeldet haben und übermittelt sie an Alexandra 
Bierbrauer.  

Auch die Girls-Teams-Cups sollen weitergeführt werden. Alexandra Bierbrauer hatte aber noch 
keine Zeit, einen Termin zu finden und festzulegen. Marcel Mareien merkt hierzu an, dass diese 
Mädchen-Geschichte mal jemand anderes übernehmen sollte. Er schlägt Anke Brück oder 
Thomas Kron vor.   

Anja Becker hat angefragt, ob es möglich sei, dass beim Verbandsminientscheid Jugendliche aus 
den Vereinen der Region als Schiedsrichter fungieren. Franz Homscheid warf dazu ein, dass die 
TTG Torney Engers sich als Ausrichter auch um Schiris kümmern müsse. Dies war sowohl 
Gottfried Brubach (Vorsitzender der TTG Torney/Engers) als auch Alexandra Bierbrauer nicht 
bekannt. Gottfried Brubach hat es sich notiert. Ansonsten stieß die Anfrage nicht auf die 
Zustimmung der anwesenden Vorstandsmitglieder. Anja Becker wird darüber informiert, dass 
ihr Anliegen dem Regionsvorstand vorgetragen wurde. 

c) Bericht Jugendwart: 

Der Jugendwart hat die Ausschreibung für die anstehenden Regionsvor- und endranglisten 
vorbereitet. Sie finden in Engers statt. Er wartet jetzt noch auf die Freistellungen. Dann wird das 
Turnier über click-tt erfasst und auch zur Genehmigung versandt. Alexandra Bierbrauer kann bei 
der Rangliste nur am 18. Mai mithelfen. Marcel Mareien, Sascha Rubröder und Hans-Peter 
Pfefferkorn erklärten ihre Bereitschaft mitzuhelfen. Auch Rainer Rütten wird an einem der Tage 
da sein, um sich mit dem Turnierprogramm zu beschäftigen.  

Im März dieses Jahres soll in Dernbach bei Montabaur ein Sichtungsprogramm des RTTVR 
durchgeführt werden (Talentiade). Dabei hatten sich die Jugendwarte auf den Termin geeinigt. 
Einladungen hierzu werden noch versandt.  



d) Bericht des Regionsspielleiters: 

Mit einem Verein aus der Region gibt es immer wieder Ärger. Ansonsten liefe die Staffelleitung 
der einzelnen Staffeln unproblematisch. Die Staffelleiter hätten das Ganze im Griff. 

Marcel Mareien fragt bei Franz Homscheid nach den bestehenden Problemen mit mytischtennis 
nach. Auch Rainer Rütten erklärte, dass es bei der Spielberichtskontrolle immer wieder zu 
Problemen käme. Franz Homscheid erklärte hierzu, dass es kein Problem von mytischtennis sei, 
sondern wohl an den verschiedenen Schnittstellen zwischen den einzelnen Programmen liege. In 
der nächsten Sitzung der ARGE click-tt am 18.03. gäbe es hierzu weitere Infos, die dann auch 
auf der nächsten HA-Sitzung präsentiert würden. Ein Zurück von diesem System gäbe es aber 
leider nicht mehr. 

Marcel Mareien fragt weiter an, dass ja in der Satzung des TTVR click-tt als Nachrichtenorgan 
explizit genannt sei und ob dies kein Problem darstelle. Hierzu konnte Franz Homscheid leider 
auch nichts sagen. Er musste Marcel Mareiens Aussage bestätigen. 

TOP 3 – Sachstand Fusion 

Franz Homscheid erklärte hierzu, dass es einen Verschmelzungsvertrag geben solle. Der RTTV 
trete mit dem Vertrag dem TTVR bei. Alle Arbeitnehmer aus dem RTTV müssen dann 
übernommen werden. Außerdem müssen Trainerverträge, Versicherungsverträge und weitere 
Verträge angepasst werden. Zum 01.01.2020 soll dann schon die neue Satzung in Kraft treten. 
Franz Homscheid plant mit einem Gesamthaushalt von 550- 580.000 €. Derzeit wird bis 2025 
geplant. Der Haushalt ist mit drei Hauptamtlichen kalkuliert. Franz Homscheid wird nach seinem 
Eintritt in den Ruhestand nach bis 31.05.2021 als 450-€-Kraft weiterarbeiten. 

Es gibt auch noch einen Vorschlag für ein kleineres Präsidium von 3 Personen. Dies hält Franz 
Homscheid jedoch nicht für sinnvoll.  

Der erste gemeinsame Verbandstag soll 2020 stattfinden. 

TOP 4 – Planung Ehrungsfest und TOP 5 Planung Regionstag werden zusammengefasst 

Auf dem letzten Regionstag wurde beschlossen, in diesem Jahr keinen Regionstag, sondern ein 
Ehrungsfest durchzuführen. Aufgrund der Fusion der beiden Verbände muss jedoch ein 
Regionstag stattfinden. Einziger wichtiger TOP - Wahl der Delegierten zum Außerordentlichen 
Verbandstag. Anschließend soll das Ehrungsfest stattfinden. Ort: Waldheim in Bendorf. 
Anvisierte Termine: 29.05.2019 oder 14.06.2019. Marcel Mareien kümmert sich um die 
Einladung. 

TOP 6 – Stand Regionskader 
Sascha Rubröder kann berichten, dass er bis vor kurzem etwa 10 Kinder regelmäßig im 
Regionskadertraining begrüßen durfte. Zwei Kinder kommen nun aus verschiedenen Gründen 
nicht mehr. Er ist in Kontakt mit Asterstein, Wallersheim und Urmitz, um weitere Kinder zu 
gewinnen. Sascha Rubröder versucht auch noch einmal einen Tageslehrgang anzubieten, auch 
wenn dieser immer schwierig zu besetzen sei. Er wird ihn jedoch an einem Tag anbieten, an dem 
ohnehin Kadertraining wäre. Findet kein Tageslehrgang statt, ist halt einfach ganz normal 
Training. Marcel Mareien schlägt vor, dass Sascha Rubröder mit den Kaderteilnehmern auch 
Aktionen außerhalb der Turnhalle unternimmt. So könne die persönliche Bindung zwischen 
Trainer und Kindern gestärkt werden. Als Budget könne er sich hierfür einen Betrag von 200,00 
€ vorstellen.  



Das Trainerforum hat stattgefunden. Letztlich hätten 6 Trainer teilgenommen. Er schlug vor, 
dass man die Trainerforen vielleicht auf die Trainerfortbildung anrechnen lassen könne. Dann 
würden sich vielleicht auch noch mehr Trainer finden. Er soll diesbezüglich Kontakt Thorsten 
Feuckert aufnehmen.  

TOP 7 – Verschiedenes 

Keine Wortmeldungen 

Der Regionsvorsitzende schließt um 21.49 h die Sitzung. 


